

学校だより



津市立櫛形小学校
R6.5.7発行
第3号 文責：校長

全国学力・学習状況調査にチャレンジ！！

4月18日（木）は日本中の小学校6年生と中学校3年生が全国学力・学習状況調査に取り組みました。本校においても、6年生が真剣に取り組む姿が見られました。

毎年、私もこのテストに取り組んでいます。例年、教科書にはあまり見かけないような日常的な場面で既習内容を活用できるかを問う問題が出題されています。

今回、算数では、複雑な計算をしなければ出ないような問題はなく、求める式だけを問うたり、計算をしなくても、しっかり問題文を読めば、見当をつけることで計算しなく

ても求めることができたりする問題が多く出題されたと感じました。計算力よりも**活用する力**が求められているのだと思います。

国語においては、相手に自分の考えを伝えるための力があるかを問う問題が多く出題されました。以前なら、物語文や説明文を「読み解く」問題が出題される傾向にありましたが、近年は、**コミュニケーションの力**を問う問題が増えています。

授業においても、「やり方」がわかり、解けるようになることに加え、「なぜ、そのように考えたのか」「どこがわからないのか」等を友だちに伝え、お互いが学び合っていくような授業に転換し、人とつながり、新しい考えやアイデアを生み出していく力を付けることが求められています。本校においても授業改善に取り組んでまいります。



学校運営協議会を開催しました！！

令和2年度の学習指導要領の改訂に伴い、「地域とともにある学校づくり」というコンセプトのもと津市内のすべての小中学校に「学校運営協議会」が設置されました。

学校運営協議会では、保護者、地域住民、学校代表者等が委員となり、学校運営、学校支援、学校評価について協議を行います。保護者や地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていくことをめざしています。

櫛形小学校においても、田植えやサツマイモ栽培、昔あそびや華道や茶道の体験活動、まち探

検などの郷土学習、運動会の表現活動の指導、合唱指導、そして学校周辺環境整備や登下校の見守り等、様々な場面で地域の方のご協力を得ています。

4月23日（火）に第1回学校運営協議会が開かれました。学習する子どもたちの様子を見ていただき、そのあと、今年1年の楡形小学校の学校運営についてアドバイスをいただきました。児童数が減少傾向にあります。楡形小学校の子どもたちが夢や希望を持ち続けて生き抜いていく未来をめざして、「学校」と「家庭」「地域」の連携を引き続き、よろしくお願いいたします。



学校運営協議会で承認いただいた「令和6年度学校経営方針」をHPにて掲載させていただきます。さらに、保護者様に向けては、わかりやすく学校の経営方針をお示しするものを（できるだけ早く！）作成したいと思っています。それまではHPをご確認ください！

自己紹介

遅ればせながら・・・自己紹介をさせていただきます！今年度より、楡形小学校校長として赴任しました片岡 弓（かたおかゆみ）です。「ゆみ」という名前は多いのですが、「弓」の1字のみは珍しく、すぐに覚えていただけます。亡くなった父が「弓」の字を気に入ってつけたそうで、あまり由来らしいものはないのですが、子どものころは、「えっ！1字なん？」と聞き返されて、自分の名前が好きになれませんでした。でも、今は、すぐに覚えていただけますし、まっすぐ的を射る「弓」の名前が大好きです。（的外れ・・・に、ならないように頑張ります！）

教員としての歴史は・・・初任の学校は伊勢市で、5年間勤めました。その後、四日市市で15年間、県教委で3年間、そして生まれ故郷の津市へ戻ってきました。津市は今年度を入れて9年目です。これで年齢がわかってしまいますね。伊勢市も四日市市へも津駅から毎日電車で通勤していましたが、今は、自宅から車で通勤できるようになりました。いろんな市で勤めてきましたが、やっぱり津市はいいところです。生まれ故郷に戻って教員をすることができ、嬉しく思います。

子どもたちにも自己紹介の時に話したのですが、好きな動物はパンダ。年に数回は、パンダに会いに動物園へ行ってしまいます。好きなキャラクターはスヌーピーです。パンダもスヌーピーもグッズを見かけるとついつい買ってしまいます。健康維持と運動を兼ねて、休みの日はポケモン GOでポケモンを捕獲しつつ、歩いています。

楡形小学校の子どもたちは、「校長先生～あのね・・・」と声をかけてくれたり、校長室をのぞきにきてくれたりして、とても人懐っこく、明るく元気でかわいいです。これからも毎日学校に来るのが「楽しい！」と思ってもらえるよう、教職員とともに、学校運営に努めてまいります。よろしくお願いいたします！！